

DICE LARGO CABALLERO

En las elecciones triunfará el caciquismo

Detalles del próximo homenaje a Pablo Iglesias... La condición del obrero del campo y la falta de un sólido contrato de arrendamiento dificulta en los distritos rurales el triunfo de los candidatos populares

La interesante conversación sostenida por un redactor de la Agencia Mencheta con el secretario de la Unión General de Trabajadores don Francisco Largo Caballero, no podía encerrarse en las naturales dimensiones que deben tener estos trabajos periodísticos.

Por eso, hoy seguimos transcribiendo algunos de los puntos más interesantes.

Después de fijarnos el señor Largo Caballero su punto de vista con respecto a las necesarias alianzas para un fin concreto, opinando que no puede admitir en el seno de estas conjunciones a los liberales que previamente nos declaren su disconformidad con la Monarquía, le preguntamos dejando por un momento aparte el tema político.

¿Reina mucho entusiasmo para el homenaje que los obreros preparan a Pablo Iglesias?

—El entusiasmo es enorme.

—¿Qué actos celebrarán?

—El día 6 del próximo abril que es sábado, procederemos a exhumar el cadáver tras dándolo al monumento que se le ha levantado en el Cementerio Civil. Las operaciones que nos precisas realizar para ello nos impiden darle mayor amplitud y solo las representaciones del Partido y de los organismos obreros tendrán acceso al cementerio.

El siguiente día 6, domingo, tendrá lugar durante todo el día el desfile de las agrupaciones obreras.

¿Con las banderas?

—Sí; con banderas y cada obrero con el grupo a que pertenece.

¿Se pronunciarán discursos?

—En el cementerio no. Queremos celebrar en la noche de ese mismo día un acto público importante como homenaje a Pablo Iglesias extensivo a todos los que con él fueron fundadores del partido.

¿Quiénes hablarán?

—Presidirá Besteiro y hablará un representante de la Comisión Ejecutiva del partido Socialista y otro de la Unión General de Trabajadores. También hablarán los representantes que vengan del extranjero.

¿Tienen el viaje anunciado muchos?

—No hemos invitado a ninguno pero sabemos que Francia ya ha dispuesto el envío de un delegado.

¿Dónde se celebrará este acto?

—No sabemos todavía, por que precisa un local muy grande y conseguirlo es difícil tratándose de un domingo. Las empresas no quieren suprimir el día festivo.

—Nos a revemos a decir: ¿caso la plaza de oros vieja que tiene alumbreado?

El Sr. Largo Caballero se sorprende.

Y de provincias ¿vendrán muchos delegados?

—Esperamos que sí. La

LOS GRANDES PENSADORES

La autoridad es una superioridad que produce la obediencia y la veneración.

Debo todo mi éxito en la vida a la circunstancia de haber llegado siempre con un cuarto de hora de adelanto.—Lord Nelson.

Los viejos se apegan demasiado a sus ideas. Por eso los naturales de las islas Fidji metan a sus padres cuando son ancianos. Así facilitan la evolución, mientras nosotros la retardamos fundando Academias...— Anatole France.

Comisión organizadora, como usted sabe ha conseguido una importante rebaja en los billetes de ferrocarril y esta circunstancia permitirá que muchos compañeros puedan tener el gusto de sumarse a esta manifestación de adhesión a quien dedicó su vida entera a la defensa de los obreros.

¿No se le concede carácter político?

—No; tiene sí, un carácter altamente social. La política, queda para luego.

¿Para las elecciones?

—Eso es. Y para la campaña preparatoria.

¿Cree usted que el socialismo, unido a los republicanos consiga un gran triunfo?

—¡Hombre...! Para nosotros, en España es muy difícil triunfar en las elecciones.

—Ahora se ha pedido que sean «brutalmente» sinceras.

—Pues aun con esas promesas de sinceridad que no dudo sean sinceras y aun contando con el censo electoral más puro, que dicta mucho de serlo, habrá que confiarse mucho.

España es un país eminentemente agrícola. La vida material de la inmensa mayoría de los obreros españoles, que son los del campo, depende de los dueños de la tierra. Estos desgraciados aunque sientan otra cosa tienen que votar lo que ordene el amo. Los arrendatarios se encuentran en el mismo caso, ya que el régimen actual de arrendamiento de fincas agrícolas no les garantiza por medio de un contrato justo y firme su independiente.

Si no votan a capricho del amo, se exponen a las represalias. ¡Y usted sabe muy bien lo que esto significa para obreros y arrendatarios!

Vinculada la propiedad rústica en unas cuantas familias inteligentes, se les moleja de rebeldes, desagradecidos, etc.; se les cierran todas las puertas y tienen que emigrar en busca del pan de sus hijos.

—Sin embargo, en las grandes convulsiones de la política pudiera darse el caso...

—Habría de aprovecharse un movimiento de verdadero entusiasmo, para que los obreros se decidieran a obrar con arrojo a su independencia política.

—Entre tanto llega este momento, el cacique tiene y tendrá en su mano el triunfo o la derrota de los candidatos.

¿Contra el encasillado oficial?

—Triunfará el que se apoye en el cacique quiera o no quiera el ministro de la Gobernación.

¿Cree usted, que se reduce ese movimiento de opinión capaz de vencer al caciquismo?

—A lo mejor habrá sorpresas.

(Prohibida la reproducción)

ALCANTARILLA Un hombre ahogado

El pasado domingo, día 25, cayó en la acequia de Beniali en el cruce de la carretera de Murcia a Granada, el vecino de Nonduermas, Gabriel Agüera Caballero, de 45 años.

Dicho individuo, al caer al agua, iba en estado de embriaguez, habiendo sido ex traído el lunes.

La guardia civil de Alcantarilla interviene en el asunto.

¡Acordaos de la política anterior al 13 de septiembre de 1923!

Murcia debe gobernarse por hombres que representen a entidades sociales, económicas y políticas, orientándose esta actuación en un amplio sentido liberal.

Notas del Municipio

EL ALCALDE A CARTAGENA

Ayer mañana marchó el alcalde a Cartagena con objeto de asistir a la sesión del Pleno de la Mancomunidad de los Canales del Talilla que estaba anunciada en Capitanía General a las 12.

OTRAS NOTAS

Por haber tenido que marchar a Cartagena el señor Ma za como antes indicamos, se nos facilitó en Secretaría particular la siguiente nota:

En sus frecuentes visitas a dependencias y Propios Municipales, el señor alcalde ha podido comprobar que en la Plaza de Abastos del Plano de San Francisco existen varias faltas que hay que corregir; la principal es la que se refiere a la puerta que dá a la Plaza de San Julián, cuyo muro amenaza peligro y es preciso repararlo enseguida. A la vez ha querido informarse del gasto de fluido eléctrico, pues se ha encontrado con las facturas de enero y febrero que son excesivas, pues en enero importa el alumbrado de dicha Plaza de Abastos doscientas cincuenta y ocho pesetas con setenta céntimos, y en febrero doscientas ocho pesetas.

También piensa visitar con este objeto la Audiencia y sus dependencias pues parece que nuestros contadores no funcionan bien o están mal tomados los datos, pues en la Audiencia se han gastado en enero doscientas sesenta pesetas con sesenta y cinco céntimos y en febrero doscientas veintinueve pesetas.

La Dictadura puede volver otra vez si se instaura en toda su integridad el caciquismo antiguo. Ir contra el caciquismo es defender a la Libertad.

Crónica barcelonesa

Amaneció un domingo desapacible y triste. Por la tarde fuimos a visitar la Exposición, y la encontramos silenciosa y desierta. El pueblo catalán recogido en sí mismo habíase congregado en la sala de fiestas del Palacio Nacional, para rendir un tributo de simpatía a su «Orfeón Catalán», que hacía su primera ostentación solemne y libre después de la desaparición de la Dictadura. Aquella mañana había muerto el dictador y la funebre noticia corría de boca en boca dejando suspenso el ánimo de todos. A la caída de la tarde, en las Ramblas, la gente dominguera se estacionaba curiosa ante el edificio de la Unión Patriótica. La bandera española poníase a media asta y un crespón negro acusaba su pesadumbre. La gente, dividida en grupos, comentaba en voz queda la noticia, y las lenguas catalana y castellana barajaban sus fonéticas sobre el tema triste de aquel momento. Escrutábamos los semblantes de los que hablaban en los corrillos y escuchábamos con avidez cuanto oíamos en derredor nuestro. «Fué un hombre valiente —decían— pero no supo o no pudo hacer otra cosa. España está ahora peor que antes. Todo está desquiciado y el porvenir político lleno de sombras». «No lo crea, —decía otra voz— la Dictadura ha sido un bien para los que han de venir a gobernar. El horizonte de Marruecos está despejado; se han creado muchas escuelas y construido bastantes carreteras; la Hacienda española está más firme; el sindicalismo muerto. En Cataluña reinó una paz octaviana durante su mandato... Ya veremos eso más adelante, —contestaban otros— la Dictadura no ha desaparecido todavía. Y seguran los comentarios divergentes y contradictorios, mientras el ambiente típico de las Ramblas parecía sumergido en la tristeza de lo desconocido, en tanto que, impasible, la turba volandera de los pájaros buscaba alegremente la rama hospitalaria.

La muerte del Dictador señala el principio de una nueva etapa en la vida de España, mientras en su crisis endémica, la Libertad, sigue pugnando por abrirse paso entre un verdadero caos de ilegalidades. Al lamentar la muerte de un incansable luchador, cuyo dinamismo excepcional se ha gastado inútilmente en anacrónicos sistemas de gobierno, se nos acaudala la garga de su fracaso, del tiempo perdido por haberse dado el gorgameo infecundo de la violencia para solucionar problemas y transcendencia, mientras el dilatado periodo en que fué el árbitro de los españoles miró nuestras propias responsabilidades, señalando los defectos cívicos de un pueblo impresionable que levanta y abate sus figuras con recusable ligereza sobre la moveliza arena de la adulación y el favoritismo. Quizá que la muerte selle en esta ocasión una triste página más de la Historia de España, llevando una saludable lección a los que aspiran a gobernarla. Nosotros, los que formamos la falange anónima del pueblo, y deseamos una España muerta según su propia naturaleza, en donde cada una de sus regiones sea un Estado que regule su propia vida interna, pero obedeciendo a una cultura, a una lengua y a una bandera española, gozando su libertad bajo un poder federal que dirija la vida comunal de todos ellos recordaremos con tristeza la historia de Primo de Rivera, reconociendo su indiscutible gloria militar. Pero también recordaremos aquella otra gloria política del gran Pi y Margall que, en el seno de la inmortalidad aún está señalando el destino de nuestro pueblo. Abramos un libro suyo y veremos con cuánta clarividencia dejó escrito hace más de cincuenta años el párrafo siguiente: «El destino de las naciones unitarias es ser, o turbulentas, o despoíticas. Distán en ellas la cultura de ser uniform, los intereses de ser iguales, la opinión de moverse al mismo compás y con la misma medida. Si no las lleva del freno una autoridad absoluta, marchan estimuladas por contrarias fuerzas y viven casi siempre gobernadas por minorías. Hoy avanzan y mañana retroceden, experimentan los más bruscos y repentinios cambios y son teatro de incansables luchas. Cuando llega el mal a su apogeo, no tienen más recurso que echarse en brazos de los dictadores. En la absoluta imposibilidad de concordar las voluntades y aquietar los ánimos, han de acudir a la fuerza y no logran sino una paz efímera. Estallan a la larga las pasiones comprimidas, y reanuda la guerra».

MARIANO LORENTE CONESA Barcelona 22 de Marzo de 1930.

EN 2.ª PLANA De colaboración exclusiva

Instrucción pública y Enseñanza

NOTICIAS Y DIVERSAS INFORMACIONES

DE LORCA

VISITA DE INSPECCION El alcalde señor García Alarcón, acompañado del secretario del Ayuntamiento señor Mingot, ha girado una visita de inspección al Dispensario antituberculoso.

El señor García Alarcón quedó muy complacido del estado en que se ha la esta dependencia municipal, dedicando merecidos elogios al competente oculista encargado de este servicio señor Delgado.

Corresponsal

Quejas del vecindario

LAS MONDAS DEL VAL

Una comisión de vecinos de la calle de Santa Teresa ha visitado nuestra redacción para manifestarnos que desde el día de San José, que trajeron las mondas del Val subsisten todavía en dicho lugar, sin que el ayuntamiento se haya preocupado ordenar que las quiten.

Esperamos que por quien correspondía dará las órdenes oportunas para que sean trasladados esos detritus a otro lugar donde no causen molestias al vecindario.

La Dictadura puede volver otra vez si se instaura en toda su integridad el caciquismo antiguo.

Ir contra el caciquismo es defender a la Libertad.

UN NUEVO LIBRO Y UNA DEUDA

Hace dos años publicó LEVANTE AGRARIO un suelto que hacía referencia al homenaje que Murcia debía rendir al que fué excelso poeta y modestísimo hombre don Carlos Cano y Núñez. No obstante el que la nota de referencia se hizo en tiempo oportuno para que fuese incluido este homenaje en el programa de fiestas de Primavera, indudablemente por la pequeñez de quien lo pedía, en nada hicieron caso, ni ocupáronse del asunto. Se llamaba entonces la atención de la Junta que para este fin se había nombrado y nadie respondió al llamamiento; ha pasado el tiempo y ahora, recientemente, hace unos días, la aparición de un libro hablando de la vida y obras del referido poeta, nuevamente hace que nos acordemos de lo de entonces.

Uno de los miembros de aquella Junta—don Pedro Lemus y Rubio—ha sacado del olvido el nombre, y lo que es más interesante, la obra del poeta Carlos Cano, en meticoloso opúsculo, se ocupa con proflijidad de detalles de la vida de este autor, más conocido de los demás que de sus propios paisanos, a lo que siguen brillantes notas sobre las distintas publicaciones, así como perfoéticos que fundó y en que colaboró don Carlos Cano, que son guía perfecta para el que quiera conocer la obra fecunda de este notable vate que ni por un momento olvidó a la tierra de sus amores.

Interesante es en verdad el libro como interesante está también la deuda en que Murcia está con el poeta origen del mismo; y si hace dos años, como antes decíamos, envolvía en parte censura para la Junta del homenaje a D. Carlos Cano, por su pasividad, hoy que ha habido quien perennemente a ella formula a modo de voto particular, justo es que elogiemos a quien con los medios que están a su alcance, merifísimos y ya consagrados, hace una publicación que al honrar al poeta Carlos Cano, honra también a quien tan atinadamente de él se ocupa, y con la autoridad académica que lo robustece.

Reciba pues, el señor Lemus la felicitación sincera a su callada labor y buena obra de quien humildísimamente lo admira y le reconoce sus prestigios.

Homenaje a D. José Loustau

Señores contribuyentes para costear la Medalla de Oro concedida por la Federación Murciana de Estudiantes a su Presidente Honorario.

En la Universidad: Don Pascual Lalmoda Lorén, 5 pesetas; don Pío Larrea Rodán, 5; don Juan José Gómez Gayá, 5; don Manuel Pérez Ximbo, 5; don José Alfonso Ros, 5; don Ana Codorniu de Hernández-Ros, 5; don Antonio Hernández-Ros, 5; don Rafael Hernández Ros 5; don Ricardo Hernández Ros, 5; don Joaquín Hernández-Ros, 2.

En el Casino: Don José Ramón de Haro, 5 pesetas; don Felipe González Marín, 5; don Rafael de Lara y Barbero, 5; don Isidoro de la Cierwa y Peñafiel, 5; don Antonio García Martínez, 5; don José Antonio Jiménez, 5; don Emilio Ordoñez, 5; don José Ródenas Caballero, 5; don Diego Hernández Montesinos, 5; don Manuel Abellán Ibáñez, 5.

En el Círculo de Bellas Artes: Don Emilio Dí z de Renga y Vicente, 5 pesetas; Claustro de Profesores del Conservatorio provincial de Música y Declamación, 25; don José Antonio Fernández Lozano, 1; don Antonio Costá Nicolás, 1; don Mariano Espinosa Lacasa, 1; don Juan López Montilla, 1; don Francisco Amorós Peñalver, 5; Banco Central, 5; Real Sociedad Económica de Amigos del País, 5; don Wfredo Castañer, 5; don José Sanz Cneyuela, 2; Claustro de Profe-

AYER EN LA DIPUTACION Sesión de la Comisión Provincial Permanente

El Diputado señor Castaño formula interesantes peticiones sobre los caminos vecinales

Ayer tarde a las cuatro se reunió en sesión la Comisión Provincial bajo la presidencia de don Angel Guirao, asistiendo los diputados señores Perea, Servet, Viudes, Clemares y Castaños.

Después de Leída el acta de la sesión anterior, quedó aprobada.

La Comisión se enteró de la relación correspondiente a los precios de los artículos de primera necesidad.

Se aprobaron varios expedientes relativos a la construcción de caminos vecinales.

Igualmente fueron aprobados varios proyectos de construcción de caminos vecinales.

La Comisión acordó abonar varias estancias de menores de esta provincia en el Tribunal Tutelar de Granada.

Se acordó asimismo autorizar el ingreso de varios de mentes en este Manicomio Provincial.

Dofia Fuensanta López Campos, viuda de don Ramón Abril solicita le sean abonados dieciocho días de suspensión correspondientes al pasado mes de febrero, la que deja de percibir por contraer matrimonio. Conformes.

El señor Guirao, explica como fué instituido el premio Ledesma, que en la actualidad disfruta don Julián Calvo, quien solicita el abono de lo que de dicho premio se le adeuda hasta la fecha para ampliación de estudios. Acordado de conformidad con lo solicitado por el señor Calvo.

Se completa el nombramiento de comisiones de los Centros Benéficos en la forma siguiente:

Don José Servet Magenis presidente-Director de la Casa de Misericordia, encuya junta que lo es asimismo del Manicomio figuran los señores don Pascual Estián y don Pedro González Asensio. Para la dirección del Manicomio se acordó nombrar a don Aurelio Castaño. Para la vicepresidencia de la comisión de la Misericordia que dó designado don Diego Lopez Tuero, y se acordó, que la del Manicomio en caso de ausencia recaiga en el vocal que el señor Castaño designe.

Feron ratificados para la comisión del Hospital los señores don Ildefonso Barbrán y don Gregorio Montesiños, nombrandose además a don Joaquín Cerdá Vidal para la vicepresidencia de di-

Una avería ocurrida en la máquina donde se imprime LEVANTE AGRARIO nos obliga a confeccionar este diario con grandes dificultades. Por tratarse de esta causa agena en absoluto a nuestra voluntad, esperamos que nuestros lectores y suscriptores perdonen las deficiencias que observen, principalmente con aquellas que se relacionan con la hora de reparto del periódico.

Continúa abierta la suscripción en las conserjerías de los centros de enseñanza, Casino y Círculo de Bellas Artes, con las cuotas máximas y mínimas de 5 y 0'25 pesetas.

CARTAGENA Un choque de dos autos

En la tarde del martes chocaron en las afueras de la ciudad un automóvil y un camión.

Resultaron heridos Pedro Navarro Martínez, cabo del Segimiento del 70, y Alfonso Nieto Muñoz, practicante de la Armada.

El primero resultó con heridas de pronóstico reservado y el segundo, con contusiones leves.

Solicitando la amnistía

San Sebastián, -26- yuvando la petición de catalanistas, se está pidiendo a recojer firmas solicitar la amnistía.

